

# DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

## Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. - S.

Año II = Teléfono 1863 = LEON. Martes, 3 de Agosto de 1937 = Número 220 = Apartado 140

### La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y sacrificio

## FORMA DE NUESTRO CREDO Nuestras fuerzas rechazan en Asturias un desesperado ataque del enemigo, al que se le destrozaron dos batallones

El más ignaro, de cuantos refiriéndose a nosotros, hablan de «patrones extranjeros», es aquel que, llamándose a diario español y católico, cayó al decir eso en el más obtuso delirio. También «patrones extranjeros» hubiera tenido que decir ante los platos de las Catedrales de Compostela, Burgos y de nuestra «Patria»; patrones extranjeros hubiera tenido que decir ante el primer suntuoso «sitio al italiano» y ante la alegre entrada del Renacimiento desde la cañada en la loma de la Puerta de San Andrés, «patrones extranjeros» le hubiera parecido los de familia propia de Cervantes o los de la librería de Vives.

Falange Española, para la vulgar burocracia comarcana, palatal, «p-gallina» fue la publicación evangelica y como sea la única «patria» española para este que no quiere otra patria que la patria española, un día el día y el día siguiente y otro día los días de España. ¡Oh, mentes austeras, que veáis esa España!

Nuestro amor a la Patria no es obscuro, memez pegada a la catedral y espesa pervivencia aborigen, sino incandescente para que se sienta y aligere. No es un patriotismo de las burguesías burguesas, ni un empurujamiento «nacional» en una vulgar «intelligencia de casta», sino «el espíritu», gran hijo de la patria, valioso lucido y grande. ¡Vive España, formada en todos los grandes momentos, que se han conjugado con el alma del mundo.

«Dioses más que ante nosotros como infuigulas, San Sebastián y la Virgen, no que en una cosa con su espíritu, sino en una cosa con su espíritu.»

## Las relaciones anglo-italianas La carta de Chamberlain a Mussolini, favorablemente comentada ¿Otra nueva misiva, a Hitler?

Londres.—La carta autógrafa dirigida por Chamberlain al jefe del gobierno italiano Mussolini, después de sostener una entrevista con el Conde Grandi, embajador de Italia en Londres, es objeto de grandes comentarios por parte de la prensa inglesa, ya que el mensaje citado viene a ser una nueva demostración del mejoramiento de las relaciones anglo-italianas, al tratarse en ella de problemas que afectan directamente a los intereses de estas dos naciones, ocupándose después del conflicto español y del orden internacional.

Los periódicos ingleses destacan con gran interés el envío de dicho mensaje, poniendo de relieve la importancia que tiene para el mantenimiento de la paz mundial un nuevo mejoramiento de las relaciones anglo-italianas, ya que ello supone el rompimiento de la política de bloques, que había seguido Europa estos últimos meses, y que tantos daños ha causado.

«The Observer», periódico moderado británico, dice que el paso dado por el gobierno británico, al querer reanudar buenas relaciones con Italia, proponiendo el reconocimiento del Imperio Etíope, supone en conjunto un nuevo triunfo moral para la diplomacia romana. Además, el propio gobierno inglés es el que propondrá a la Sociedad de las Naciones, en su próxima reunión, que se celebrará en septiembre próximo, un proyecto de reconocimiento de la proclamación del Imperio fascista italiano, lo cual, naturalmente, vendrá a reconocer los derechos de conquista de Etiopía por las armas italianas.

Otros periódicos, al referirse a la hostilidad general, levantan

trucha colaboración de Inglaterra, Italia y Alemania, puede encontrarse la garantía de la paz. Refiriéndose a Moscú, el periódico afirma que desgraciadamente, Francia se inclina cada vez más hacia Rusia.

**Inquietud en Francia**  
París.—En los círculos oficiales franceses, se tiene inquietud por el acercamiento de Italia e Inglaterra, acercamiento que es indudable, pues claramente lo indica el tono de la

prensa de ambos países. La carta de Chamberlain a Mussolini y el anunciado viaje de Mr. Eden a Roma, son claras muestras de ese acercamiento que tanto inquieta a la Francia del frente popular.

## La entrega de credenciales del Embajador de Roma al Caudillo

### «Una España grande, unida y fuerte, indispensable al porvenir de la civilización europea y mediterránea»

El domingo a última hora de la tarde entregó a su Excelencia el jefe del Estado español, Generalísimo Franco, sus cartas credenciales, en el nuevo Embajador de Italia en Salamanca.

La ceremonia, que revistió gran solemnidad, se celebró en el Ayuntamiento salmantino. En inmenso público que se hallaba congregado en la plaza Mayor salmantina, maravillosamente engalanada, aclamó al Caudillo, a España, a Italia y al Duce, haciendo que tanto el General Franco, como el Embajador de Italia, saludasen al pueblo desde el balcón principal del Ayuntamiento, siendo entonces objeto de grandiosas aclamaciones.

A continuación, se retiró al Hotel donde se hospeda el embajador italiano, siendo saludado y aclamado por el pueblo allí congregado, con la mano en alto.

Al salir del Ayuntamiento el jefe del Estado, suenan los acordes del Himno Nacional, siendo saludado terrorosa y emocionadamente por el pueblo que aclamó igualmente a los Generales que asistieron a la ceremonia.

Seguidamente, se celebró un magnífico desfile de las fuerzas que habían asistido al acto, que eran aclamadas por el público a su paso por las calles.

### Discurso del Embajador italiano

Al entregar sus cartas credenciales, el Conde Viola de Campalzo pronunció las siguientes palabras:

Excelentísimo Señor. El muy alto honor que Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía, mi augusto soberano, se ha dignado conferirme, designándome para representar a Su Majestad, en calidad de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca del Gobierno Nacional de V. E., es para mí título de legítimo orgullo y motivo de profunda emoción, por que al volver después de 10 años a esta nobilísima España, en la hora histórica en la que, bajo la guía de V. E. está combatiendo, en lucha heroica por su existencia y su porvenir, tengo la confianza y el orgullo de ser portador, de la ofrenda de solidaridad fraternal e inmutable de la Italia fascista.

Todo el pueblo italiano, unido

alrededor de su Duce y con la misión de vivir y trabajar y de combatir incondicionalmente, con el fin supremo de la garantía de la patria, sigue desde hace un año con ansia, el victorioso desarrollo de vuestra guerra de redención y observa con admiración a vosotros, Generalísimo, a vuestra gran figura de patriota, de guerrero y de jefe, que esta intima comprensión del pueblo italiano por vuestra causa es el voto fervientísimo que formuló para que el sol del triunfo ilumine pronto vuestras banderas.

Italia ha de ser vuestra hermana germana, no solo por la amistad de ideología política e identidad de sus fines, sino que además esta hermandad proviene de la conciencia y de la convicción que la emoción histórica de una España grande, unida y fuerte, es indispensable al porvenir de la civilización europea y mediterránea.

En esta ilustre y antigua Salamanca, que no ha cesado de ser raro de luz y de destellos en el mundo, a través de esta Universidad, que como madre heroica, espera la vuelta de sus hijos, que na otrendado a la causa de España y de la civilización me sea concedido rendir mi pensamiento a los caídos y mi saludo de admiración a los combatientes de todas clases, hermanados en el Ejército Nacional.

De esta prueba de sangre y sacrificio, surgirá con su vera faz, la nueva España a la cual la Italia fascista e imperial, preveo vínculo de estrecha unión en el intento común de salvar la paz internacional y perseguir el bien supremo del orden y de la civilización universal.

Aseguro a V. E. que todo mi esfuerzo y mis aspiraciones serán dirigidas, en el modesto límite de mis posibilidades personales a las órdenes del Duce, al logro de este fin y me permito expresar la segura confianza de que no me faltará la autorizada asistencia y cordial com-

preñión del gobierno de V. E. Con estos sentimientos, tengo el honor de depositar en las manos de V. E. las cartas credenciales de Su Majestad el Rey de Italia y Emperador de Etiopía mi augusto Soberano:

### Contestación de S. E. el jefe del Estado

El Generalísimo contestó lo siguiente:

Sr. Embajador: Con profunda emoción he oído las nobles y levantadas palabras de V. E., el entregarme las cartas que os acreditan como embajador extraordinario y plenipotenciario del Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

«Llega V. E. a este suelo español en el momento crucial y a la vez magnífico en que una nación, consciente de su destino histórico, se ha levantado para defender las esencias de su vida y cumpliendo misteriosos designios, para defender las esencias de una civilización que nos es común.»

Por eso, Sr. Embajador, la nación española estima esta ofrenda de fraternal e inmutable solidaridad que V. E. es portador. En nombre del pueblo español, agradezco la intima comprensión del pueblo italiano y de su ilustre Duce por nuestra causa, así como los fervientes votos que formuláis por el seguro y definitivo triunfo de nuestro Ejército. Ese alieno moral que Italia nos presta en estos momentos, en que nuestras banderas se cubren de victoria luchando contra el enemigo asiático, se reciben como el más cordial y amable de los leñitivos.

España, en la coyuntura histórica que atraviesa lucha por ser un país donde no ha de haber hostilidad entre las campanas de las iglesias y el raudal trabajo de los talleres, para ser una nación unida, grande y libre, cuya luz ilumine y hermane y que en la vida internacional sea el instrumento indispensable para el mantenimiento de esa cultura mediterránea, que amantó en las ubres de la loba romana.

Podéis decir a vuestro augusto Soberano y al esclarecido jefe de vuestro Gobierno, que la Italia Imperial y fascista tiene fundados motivos de estrecha colaboración en el propósito noble de ser la salvaguardia de

## CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

### Sección de información.—Estado Mayor

Bol-tín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General, hasta las 20 horas del día de hoy, 2 de agosto de 1937.

### EJERCITO DEL NORTE

**Frente de Vizcaya.**—Cañones y proyectiles.  
**Frente de Santander.**—El enemigo, cumpliendo órdenes del comité de Gijón, lanzó un nuevo y desesperado ataque contra nuestras posiciones, con dos brigadas, siendo destruidos cuatro de sus batallones y habiéndose recogido en la mañana de hoy, más de 100 muertos, 130 fusiles y 6 ametralladoras.  
**Frente León y Santander.**—Sin novedad.

### EJERCITO DEL CENTRO

**Frente de Aragón.**—En el sector de Albarracín ha continuado la persecución del enemigo y la limpieza de la zona liberada, habiéndose cogido más de 200 prisioneros y abundantísimo material, todavía sin clasificar.  
**Frentes de Madrid, Avila y Soria.**—Sin novedades dignas de mención.

### EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.  
Salamanca, 2 de Agosto de 1937.—De orden de S. E.: E general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### AYER EN MATA LLANA

## Entrega y bendición de las Banderas de la 16 Centuria

Otra Centuria compareció ayer en campo de honor para recibir banderas que han de ser victoriosas, por que victoriosos son ya sus portadores. Con toda la inturgia grave y guerrera que las circunstancias gloriosas imponen, la 16 Centuria de Falange Española Tradicionalista de nuestra Provincia, torro ayer bajo un sol de esperanza, al que en vano intentaban acuchillar los silbidos de los pobres «pacos» enemigos.

Fuó portadora de nuestra bandera—yugo y flechas en campo imperial roji-negro—nuestra camarada de León, Angelines Diez Robles, que charló a los combatientes de augustas promesas y de magníficas ilusiones guerreras en la fidelidad del servicio de nuestro camino de gloria. Rosario García—otra camarada consciente de su admirable misión—entregó la enseña bendita—como la mies, dorada y como la sangre hispana, roja—que desplegab airoso y triunfal entre aquellos peñascos de reconquista.

Agradeció la entrega, sencillamente, con austeridad retórica, el jefe de la Centuria—Rafael Outonuevo—en cuyos labios vimos todo el temblor de

nuestra común civilización y de la paz universal.

Estad seguro, Sr. Embajador, que vuestras personales condiciones de claro talento encontraron en todos los organismos de la España Nacional cuantas facilidades habreis de menester para el desempeño de vuestra altísima misión.

(Pasa a 4.ª página)

# 'PROA' en la ciudad

## La paz por el Imperio

Eugenio d'Ors inicia en toda la prensa nacional una campaña de su maestría insigne, nuestra más alta obra de la Intendencia. Como un símbolo de Oficio en primicia serena e insubstituíble, une el Imperio y la Paz. Seguirá su fecunda obra bajo el Yugo y las Flechas pero estas palabras serán la meta, en el nombre de la eterna Roma, imagen de la santa Ciudad de Dios.

Brazo en alto, PROA te saluda, Capitán del Ingenio español.

Es una profecía de Dante. Se encuentra en su tratado "De Monarchia". Anuncia: "El mundo no conocerá paz hasta que el Imperio Romano esté reconstruido".

Ensayáranse otras maneras de la igualdad entre naciones, la de jerarquía en influencias, la de pacto en Sociedad... A nuestros ojos, o en los nefastos de la Historia, han fracasado todas estas maneras. Y la que consiste en desarmar los ejércitos y la que pretendía unir a los pueblos.

A la del Imperio, en contraste, ya la premiá el logro

## Ayuntamiento de Ponferrada

Subasta de obras para la construcción de dos aceras

El Ayuntamiento de esta ciudad, acordó celebrar subasta para la construcción de dos aceras en el barrio de La Puebla, (Avenida de José Antonio Primo de Rivera, Plaza de Julio Lezúrtegui y Avenida del Capitán Losada), con arreglo a las bases estipuladas en el pliego de condiciones, planos y demás documentos del proyecto, que se hallarán de manifiesto en las Oficinas Municipales todos los días desde las nueve hasta las catorce horas, a disposición de los interesados.

Las proposiciones se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento, en pliego cerrado, firmado por el interesado, en papel de la clase correspondiente, y con arreglo al modelo adjunto, hasta las catorce horas del día anterior al de la apertura de los pliegos, cuyo acto tendrá lugar a las doce horas del día siguiente al en que termine el plazo señalado para su presentación.

Los licitadores deberán ingresar en la Depositaria de este Ayuntamiento el cinco por ciento del importe de la obra, que el adjudicatario elevará al diez por ciento del precio de adjudicación.

El importe de dicha obra asciende a ochenta y ocho mil ochocientos treinta y tres pesetas y veinticinco céntimos.

## "La Unión y el Fénix Español", COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 19 de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

	Pesetas
Capital social y reservas	más de 187.000.000
Primas recaudadas en España en 1935	88.000.000
Primas recaudadas en el extranjero en 1935	54.000.000
Valor de los inmuebles de su propiedad	48.000.000

**SUS FOTOS** con películas **VIRIDIW**

Tamaño 4 x 6 1/2, 2,90 pesetas.  
Tamaño 6 x 9, 3,40 pesetas.

**TEMPO-ROT**

Tamaño 4 x 6 1/2, 3,15 pesetas.  
Tamaño 6 x 9, 3,70 pesetas.

**RADIO-VIDAL**  
ORDOÑO II, NUM. 2  
Revelado rápido y perfecto de de carretes y copias.

**Agricultor: no vendas tu trigo a precio ínfimo.**  
**F. E. T. y de las J. O. N.-S. te aconseja que esperes a que el Gobierno dicte disposiciones para resolver tu problema.**  
**Labrador: no olvides que el Movimiento vela por tus intereses.**

## El Nacionalsindicalismo y el campo

De Benavides

Cuando Pedro el Grande dijo en una asamblea de las fuerzas vivas de sus vastos Estados que el hombre más útil era el que sacaba la espiga de la tierra, tenía visión clara de lo que el campo representa.

De Ponferrada

Visita a las «Campanillas»

En estos últimos días, el camarada Eugenio Gómez, jefe del Negociado del frente, estuvo visitando a los camaradas de esta J. O. N.-S. que se encuentran destacados en la posición de «Las Campanillas», en el frente del Guadarrama.

Los haces de espigas, la siega, el período cumbre del labrador, al retestero del sol, el estar recogiendo «pan para todos».

Dichos camaradas se mostraron muy agradecidos de la visita, así como de los obsequios de tabaco, discos de música y dinero que se les enviaba y manifestaron que se hallaban muy satisfechos en su misión de defender la verdadera España, mostrándose el alto espíritu de camaradería en la penetración de todos con el capitán que ha unido las obras de defensa con el buen gusto, en un verdadero alarde artístico, conseguido con aquellos olorosos pinares, pues hay cenadores, y hasta una capilla, hechos con dicho natural elemento.

Vamos de la aldea a la ciudad, de esta España real, viva y pasamos a la ficticia cinematográfica.

Nuestros camaradas nos dieron muestras de un heroico entusiasmo, por la Causa de España, y nuestra civilización cristiana.

Entre éstos está el emboscado, el enchufista, el señorito, el ladrón judío que empezó su negocio vendiendo la conciencia.

La garnición se componía de un batallón mermaidísimo, con unas trescientas plazas, uno ciento treinta guardias de Asalto y Seguridad, según decían. (Quizá fuesen menos) Y otros tantos, a lo sumo (que no llegaba), de guardias civiles. Añadí unos doscientos entre falangistas y demás voluntarios.

Entre aquéllos están la economía, la sobriedad, la moralidad, la honradez, el trabajo.

Y con esta tropa atendida a los servicios de una revolución, en una ciudad de treinta mil habitantes cercada de cuencas mineras sublevadas y con carreteras y ferrocarriles en buena proporción.

No es que el hombre del campo sea refractario a los placeres que brinda la ciudad, no es como los demás; pero su pobreza es su sanidad; su modestia, su desgracia; su abandono, su ruina.

Salimos del agua nuevos, y nos dirigimos en traje de baño (pues no nos lo quitamos en todo el día) a hacer nuestras queridas garniciones, y aquí estamos los «flechas» trabajando como negros con pico y pala; el uno canta, el otro silba y el otro baila, pero el humor no falta nunca. ¡Ya está hecho un fajío de ametralladoras!

Para él su dicha está en vivir y llama vivir a tener pan y patatas, un tregó de vino y jugar una partida de tute con su vecinico el domingo.

Y dentro, dos camaradas, dispuestos a disparar, esperan la señal con ametralladora cargada ¡qué emoción!

A turbar esa paz octaviana viene el señorito, el que malgasta ciento de pesetas en sus interminables horas de ocio en cafés, bares, teatros, etc.

Ya está otra trinchera; en ella nos metemos unos cuantos y con el ojo avizor y el oído alerta esperamos la señal convenida para avasallar a nuestros «enemigos» y de esta manera se van haciendo trincheras, hasta que por fin el «enemigo» se cansa y se retira y entonces nosotros salimos de las trincheras y nos ponemos a comer.

El nacionalsindicalismo ha contado sus días. La gente del campo es lo mejor de la raza, en las trincheras, fusil en mano, haciendo Patria; son los que están en las eras haciendo pan; y también caen. Y tú, emboscado, ladrón judío, ¿piensas continuar tu vida muelle y licenciosa? ¿te equivocas. Ya pagarás, y pronto, tu labor antipatriótica.

Perce que el enemigo ha desaparecido, pues no nos molesta nada, y en vista de ello nos tiramos al agua, pero pronto, una «bala» (una orden de nuestro jefe) nos hace salir corriendo y prepararnos a la «lucha».

## Comercial Industrial Pallarés S. A. — LEON

Exposición de Maquinaria - Calefacción - Saneamiento  
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz.  
Litrolem de todas clases - Persianas - Quitapodos  
Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas, etc., etc.

Agradeceremos su visita o consulta de precios  
Plaza de Santo Domingo, núm. 1

**THEODORO LEÓN**  
PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO  
Especialista en Partos y Matriz  
Ordoño II, núm. 20, principal - LEÓN  
TELÉFONO 1458

**Chocolates "San Marcos"**  
son los preferidos de las personas de buengusto  
Bombones, y caramelos de todas clases

CAFES TORREFACTOS  
V. da de Casimiro Diez  
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEÓN  
DESPACHO: General Picasso, 19. 1622

No lo olvide: PROA es el periódico de mayor información y el preferido por el público.

## El Alzamiento en León

La noche triste

Cuando llegué a casa, en aquella memorable noche del lunes veinte de julio, me encontré con que la familia se había refugiado en otra casa vecina, en la cual había buscado albergue la de cierto distinguido catedrático y literato de León. No fueron ciertamente estas dos solas familias las que buscaron hospitalidad en otros hogares.

Por cierto que horas más tarde, al ir a dar un aviso a un amigo, bravucón él, alardeador de fiereza él, y protagonista (después del Movimiento) de un incidente me encontré a las cinco de la mañana con un candado en su puerta que era como para cerrar la mismísima Puerta del Sol, de Madrid.

Cené en casa del vecino y me dispuse a marchar al próximo cuartel. Pero el dueño de la casa, hombre burlaoso y servicial había cerrado paternalmente la puerta, con todo cariño, no me dejó marchar.

Comprendí entonces, todo el daño que la prudencia y el cariño pueden hacer en casos tales. Por ju; serían muchos, sobre todo jóvenes, los que a aquella hora, estarían rabiando, como yo, en sus casas, para salir a ayudar a aquella escasmísima garnición, que acababa de escribir página tan brillante.

¿Pero podrían aquellos hombres, durante la noche soñar, sin graves daños y quebrantos los obstáculos que padieran ofrecérselos y la magnitud de la empresa en que estaban comprometidos?

La garnición se componía de un batallón mermaidísimo, con unas trescientas plazas, uno ciento treinta guardias de Asalto y Seguridad, según decían. (Quizá fuesen menos) Y otros tantos, a lo sumo (que no llegaba), de guardias civiles. Añadí unos doscientos entre falangistas y demás voluntarios.

Y con esta tropa atendida a los servicios de una revolución, en una ciudad de treinta mil habitantes cercada de cuencas mineras sublevadas y con carreteras y ferrocarriles en buena proporción.

La garnición tenía que vigilar y atender dos estaciones de ferrocarril, una de ellas de carácter eléctrico, un depósito de aguas, un tubo-estación, depósitos de gasolina, puentes, cárceles, entradas de la capital con unos nueve accesos por carretera, monumentos, iglesias, edificios mitares y de honor, teléfonos, etc, etc.

Y la comunicación con el Aeródromo mismo, cercado de núcleos de población revoltosa y sin la seguridad de que todo el per-

**AGENCIA TELEFUNKEN**  
Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Mayos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos luz, timbres automáticos, pararrayos y motores.  
Hacemos todo en Electricidad.  
TALLERES «LOS ALEMANES»  
Independencia, 4 - LEÓN - Teléfono 1614 - Apstado 19.

**CIRIACO** Sastrería  
La calidad ha hecho nuestra reputación  
Ordoño II, 2 LEÓN Teléfono 1749

**ALMACENES RIDRUEJO**  
Sastrería (28) Matinales de construcción  
al por mayor y detall  
**MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)**  
Ordoño II, 18 LEÓN Teléfono 1626

**Almacenes de Tejidos**  
**Cipriano García Lubén**  
LEÓN

**Fernando A. Balbuena Pereira**  
Clínica dental  
Teléfono 1812 (25) León  
Ordoño II, 7, pral.



